

Megaincendio es elegido como el hecho más impactante del 2024

“Caló profundamente en el país” dijo directora de empresa especialista en investigación de mercados y opinión pública de acuerdo al informe ‘Claves Ipsos’. En segundo lugar figuró fallecimiento del expresidente Sebastián Piñera.

Guillermo Ávila Nieves
 La Estrella de Valparaíso

Los días 2 y 3 de febrero de este año, el Gran Valparaíso se vio afectado por uno de los incendios más devastadores de su historia, y de los más trágicos (el segundo más mortífero) de lo que va del siglo XXI en el mundo: 136 fallecidos, más de 16 mil damnificados y sobre nueve mil hectáreas arrasadas por el fuego en las comunas de Viña del Mar, Quilpué y Villa Alemana.

“El megaincendio en Valparaíso caló profundamente a nivel país”. Así afirma a La Estrella, Alejandra Ojeda, directora de estudios públicos de Ipsos Chile, empresa especialista en investigación de mercados y opinión pública que de acuerdo al reciente informe ‘Claves Ipsos’, arrojó datos reveladores en la muestra: 43% considera que el gran incendio en Valparaíso de febrero fue el hecho más importante del año por su impacto y repercusiones.

En total fueron 800 las personas encuestadas con la finalidad de identificar las principales opiniones de ciudadanos respecto de temas de interés para el país.

“Los datos de Ipsos indican que Chile es uno de los países más preocupados por la crisis climática en el mundo, y este desastre fue una señal potente para el país de la fragilidad e incertidumbre que enfrentamos”, acota Ojeda, quien agrega que se desprende, “la necesidad de prevenir y contar con recursos disponibles para las emergencias”.

Para la directora Ipsos Chile resulta importante reflexionar que, “habiendo pasado casi un año y



UN 43% CONSIDERÓ A LA EMERGENCIA DEL 2 Y 3 DE FEBRERO EN LA REGIÓN DE VALPARAÍSO COMO LO MÁS IMPORTANTE POR SU IMPACTO.

con una agenda noticiosa con casos de alta connotación pública, sigue en la mente de la ciudadanía el incendio y sus consecuencias”.

RECUESTO 2024

Para siete de cada 10 chilenos, este año fue malo o complejo para el país y sólo un 10% lo calificó de bueno o excelente.

Ante la pregunta, si tuviera que elegir uno de estos hechos como el más importante del año 2024 por su impacto (positivo o negativo), las repercusiones que generó o por lo que a usted le provocó, ¿cuál elegiría?, ¿Y en segundo lugar? En la mues-

tra en base a 800 casos, un 43% del total de las menciones eligió ‘El gran incendio en la Región de Valparaíso’ (25% como primera mención).

Seguido del fallecimiento del expresidente Sebastián Piñera (30%) y el Caso Monsalve (24%). En este último, las principales lecciones fueron la impor-

800

personas fueron encuestadas para identificar las principales opiniones sobre temas de interés para el país.

tancia de un mayor control y fiscalización sobre autoridades y altos cargos (41%) y la incorporación de protocolos operativos claros para abordar denuncias contra funcionarios en las policías y el Gobierno (26%).

Luego el Caso Hermosilla, encuestados identificaron como principal aprendizaje o tarea que trae al país la implementación de penas más severas en casos de corrupción, con un efecto disuasivo (28%), seguida de la necesidad de desarrollar políticas e instituciones anticorrupción más efectivas (25%).

Otro hechos: asesinato de tres carabineros en Ca-

ñete, medalla de oro de Francisca Crovetto y el Team Chile en París 2024, Ley Karin, Ley de rescate a las Isapres, creación del Ministerio de Seguridad Pública, Elecciones Municipales y el Censo 2024.

A nivel personal, un 62% evaluó al 2024 como un periodo malo o complejo y 17% lo califica como un año bueno o excelente.

Los dos aspectos que dejan un saldo positivo al final del año 2024 corresponden a relaciones familiares (52% de evaluación positiva) y la vida social y relaciones de amistad (41%). Mientras que la peor evaluación del año: los ingresos económicos (54%



de evaluación negativa), la estabilidad laboral (44% de evaluación negativa) y la salud mental (40% de evaluación negativa).

Pese a lo anterior, 6 de cada 10 personas (59%) están entusiasmadas por celebrar fiestas de fin de año. Pero, 73% indica que celebraciones serán más familiares y 62% más austeras que en años previos.

Alejandra Ojeda específica que el informe mensual Claves Ipsos mide las opiniones ciudadanas sobre temas de interés nacional.

“Tiene alcance nacional, dando voz a las personas y buscando posicionar temas de relevancia en la agenda pública”, precisa.

EXPECTATIVAS 2025

La mitad de las personas consultadas (54%) están optimistas sobre el 2025 a nivel personal y familiar, mientras que un 32% no se considera ni optimista ni pesimista y sólo un 15% ve con pesimismo el próximo año.

Desde las expectativas a nivel país, las áreas donde se observa mayor optimismo son la economía (35%) y el futuro de Chile (30%). Pero, 50% se manifiesta pesimista sobre la mejora de la salud en el 2025, 51% pesimista sobre la mejora de las pensiones y 47% es pesimista respecto de la capacidad de lograr acuerdos políticos en el próximo año. 🗳️